

ULADO DE CHILE

Bahía Blanca, 18 de marzo, 1948.

Sr. Alberto Sepúlveda Contreras,
Director del Dep. Consular,
Santiago.

Querido Alberto:

Tu atenta carta del 16, recibida cuando el filo de la noche quiere cortarme la jornada con lluvia lenta, no puedo dejar de responderla inmediatamente. Debo reiterarte mi profundo agradecimiento por haber cumplido fiel con lo que hace un año me habías prometido. Esto indica con elocuencia que en el Ministerio se oye a quienes saben proceder y que se puede poner empeño en el trabajo porque el sentido de esperanza no muere cuando se ven realidades.

Ahora también te ruego decirle a Gerardo que mi gratitud y la de toda esta tribu asomada hoy al Atlántico por el nombramiento hecho, será grande y muy firme.

También te pido decirle al Subsecretario, que mucho deseo conocer personalmente, mis lejanas pero fervientes palabras de agradecimiento. El año pasado le reconocí con toda el alma la mejora que me hizo en la calificación.

Para el cumplido jefe del personal también te ruego hacerle llegar mis sentimientos cordiales de amistad y reconocimiento. Como su opinión fué adversa al nombramiento claro y rotundo de Cónsul General, pongo a tu alta consideración y a la del mismo jefe que yo fui Cónsul General hace ya de este entonces años. Puede encontrarse en el archivo del Ministerio UN DECRETO del gran Presidente Alessandri, reformado por su eminente Ministro don Miguel Cruzaga, hoy presidente de la Academia de la Historia y amigo entre los excelentes, que nombra a mi modesta persona cónsul general de elección y se me destinó al de Barcelona. Si esto aparece y puede servir a mis menudas intenciones, te ruego decirle al jefe del personal y también al entonces gran subsecretario, como Bello, hoy nuestro querido Ministro.- Además, en cuanto a mi deseada situación funcionaria - con me sé cuantos muchachos que examiné para su feliz ingreso en la carrera, que hoy me aventajan mucho - sería posible incoar un expediente sobre una actitud que estimo ilegal observada conmigo por don Marcelo Ruiz Solar. Este distinguido jefe, hoy presidente de un importante partido, por malos consejos guiado, según he querido creer se produjo el mayor mal que he tenido en mi vida. Ha sido esto tan hondo y trascendente para mi persona que casi me hizo abandonar el servicio y buscar nuevos horizontes para mi existencia, sin comunistizarme, se entiende. El caso fué notorio y conocido. Nadie quiso creerlo cuando se trataba el asunto. Me falta la fecha precisa. En marzo o junio de 1941, en virtud de una ley muy conocida, se ascendió a todo el personal del Ministerio, menos a tu viejo amigo que hoy te habla y agradece tus buenas obras. Todos subieron gozosos cuatro y tres grades. A mí se me dejó firme, plantado en el destierro de la biblioteca, sin ascender ni un peso. Estaba mi trabajo demasiado en las alturas. No hacía ni campaña comunistizante ni halagaba a los jefes con salameñas. Vivía preocupado de nuestra gran cultura, daba cursos de Verano en vez de veranos, redactaba discursos y memoriales estudiantiles, luchaba por el PREMIO NOBIS para Gabriela, con premios salmados por esta tarea constante. Hubo cartas con D. C. González V., que apoyó entusiasta, emocionado nuestros empeños desde su legación en París. Buscaba de día y de noche referencias prolijas para nuestros derechos a la zona antártica. Hacía mil cosas más de interés para la patria. No iba a la boite ni a los cabarets de moda. Por esto perdí toda esperanza de arreglar el asunto que en mí no corte vida es una llaga permanente. Ofrezco y ofrezco siempre a Dios mi callado sacrificio. Creo que algún día me podrá llegar la merecida recompensa. Creo y espero...

[Carta] 1948 marzo 18, Bahía Blanca, Argentina [a] Alberto Sepúlveda Contreras, Santiago, Chile [manuscrito] Juan Mujica de la Fuente.

Libros y documentos

AUTORÍA

Mujica, Juan, 1905-

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1948 marzo 18, Bahía Blanca, Argentina [a] Alberto Sepúlveda Contreras, Santiago, Chile [manuscrito] Juan Mujica de la Fuente. 5 hojas ; 32 x 17,5 cm

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa